La vie de château ou quelques alternatives marseillaise

Janvier-Février 2011

Au dessus des routes suspendus de "La Plombière", à quelques pas du quartier des Docks et de la Belle-de-mai, ce trouve un espace de verdure cerclé de fils barbelés, un véritable château entouré d'un espace vert, jadis jardin, une colline de plusieurs hectares, véritable oasis dans l'enfer bétonné.

Le lieu s'appel "Le château Bel-Air".

Le terrain est en friche, s'y agglutinent pêle-mêle, platanes, palmiers, herbes folles, sculptures en carcasses de voitures.

Bon grès, mal grès, une quinzaine de squatteurs vivent sur le site. Le terrain à commencé à être nettoyé.

Chacun mets la main à la pâte, "habitants des lieux", comme quelques voisins des

Chacun mets la main à la pâte, "habitants des lieux", comme quelques voisins des citées à l'entour.

Des parcelles de terre ont étés retournés à la mains, préparés à être cultivés à certains endroits, le foin répandu pour conserver la terre au chaud.

Xavier, l'un des occupant des lieux les plus actifs, me parle de son projet de créer une ferme pédagogique, avec entre autre, des ânes, un jardin potager, un espace dédié à la création artistique, ce projet est pour l'instant "en jachère", pour divers raisons, la bonne volonté de chacun à s'associer au projet permettra de le faire avancer. De plus, une association existe déjà "Le collectif Château Bel-Air".

Cependant, depuis 2008, BTP et notre brave maire, Mr Gaudin, veulent récupérer le terrain pour le faire" fructifier", créer de beaux cubes de logements sociaux, parce que faut pas déconner, à Marseille, chaque mètre carré doit travailler!!

Si vous aussi vous voulez vous investir dans le projet de réhabilitation ou apporter vos propositions alternatives sur les lieux, sachant que ce livre ici (comme ailleurs) un véritable combat contre le temps, voici le contact: collectifchateaubelair@gmail.com